
A23 責任編輯：袁偉榮 2012年4月19日(星期四)

梁振英成功當選，中央政府和不少愛國陣

營中人都對他寄以厚望，同時，也有不少人

出謀劃策，不過以在下之所見，大部分建議

都是政治意義重於現實意義，香港還有不少

急務需要處理。

正所謂剪不斷，理還亂。香港政治形勢十

分複雜，一人一票普選雖然已經有了時間

表，但即使實行了普選，反對派必然會另出

花樣，也不見得香港就會平靜下來。梁振英

如果要帶領香港走出一條生路，就必須撥開

眼前的迷霧，避開無謂的干擾，實實在在的

解決香港目前最為市民所關注的三大問題，

只要能做好這三件大事，必然能得到萬民擁

戴，保住香港十年安定。

解決香港人的居住問題
三件大事的頭一件，是解決香港人的居住

問題。香港枉稱世界上最富裕的地區之一，

看到香港的「籠屋」和「 房」，實在令人

心酸不已，因為這根本不是人居住的環境，

遺憾的是，不少香港人仍在這種惡劣的環境

下掙扎求存。如果梁振英能改變這種局面，

讓香港人都能住進體面的居所，那必然能贏

得民心，穩定和諧自然也會軟 陸。

其實，以香港的實力，要解決香港人的居

住問題並不難，現在這種尷尬的局面，完全

是由政府缺乏長遠眼光和政策失誤造成的。

比如說，有人提出在市區重建的地點建公

屋，那就是十分愚蠢和短視的看法，因為，

每個人都希望能住進市區最繁華方便的地

點，但這種地皮非常有限，根本無法滿足所

有人的要求。相反，在市區貴重地皮建公

屋，只能滿足極小部分的幸運兒，但同時也

造成另一種的不公平，帶給不少人不切實際

的希望。所以，現在較偏遠的地區的公屋單

位中有不少空置，卻有不少人一挑再挑，在

等待他們心目中理想的居停的出現，所以，

政府必須有更為現實和統一的政策，利用市

區及貴重地皮去增加政府收入，將公屋一律

建在較為偏遠的地方。不過，政府也需要重

視偏遠地區的發展！增加就業的機會，同時

搞好交通配套，這才是長遠之計。

解決退休保障問題
第二件大事，那就是香港人的退休保障問

題。以香港目前的情況所見，香港人的收入

遠比不上生活成本的上升，能解決生活基本

需求已屬萬幸，沒有多少人會有積蓄防老，

所以，在香港的老人是十分可憐的一群，他

們老來無靠，衣食不全，就是比起鄰近的內

地省市也不如。就以深圳或廣州為例，大部

分的居民均享有退休保障，居住、看病都不

成問題，坐公車和享用公共設施都可以免

費，相形之下，香港的老人就像被遺棄了的

一群，朝不保夕，惶惶不可終日。

雖然說，香港由於人口老化，實現全民

退休保障有一定的困難，不過，如果我們

在人口政策上加以改革，將社會資源集中

用在香港人身上；或像新加坡一樣，由政

府去管理強積金制度，又或者改變稅制，

設立社會退休基金。總而言之，香港的經

濟環境並不比鄰近地區差，政府收入年年

有盈餘，為什麼別人能做到的事，香港卻

做不到呢？

重建傳統道德觀念和愛國教育
第三件事是重建傳統的道德觀念和愛國教

育。很多專家已經指出，今日香港的社會問

題，其實是由於社會道德的淪落，家庭觀念

破裂而造成的。比如說，由於西方思想的影

響，現在的年輕人對性關係十分開放，造成

了不少尚未成熟兼沒有生活基礎的年輕人未

婚生子，這些人有了家庭的拖累，不但自己

不能繼續上進，反而成為依靠社會供養的負

累，也有人就此沉

淪，耽誤了自己的一

生；由於現在不少年輕人

基本上不知孝道為何物，他們從來沒有想到

供養父母的責任，反而依賴父母為生，成為

啃老一族。由於養兒防老的概念已經破滅，

失去謀生能力的老人便變成社會沉重的包

袱。此外，沒有國家民族觀念，也影響了年

輕人的世界觀，他們沒有目標，沒有責任

感，活在人不為己天誅地滅的精神世界裡，

社會失去了奮發有為的青年，卻多了一批只

知向社會伸手，只知用自由人權來掩飾自己

的自私無能的憤青。

事實上，社會教育和愛國教育比學校教育

更形重要，因為，少了幾個大學生並不會影

響香港的發展，但如果我們的下一代缺乏正

確的人生觀，沒有國家民族觀念，香港是沒

有前途可言的。

上述三件大事都是關係到香港的將來，和

香港人命運攸關的頭等大事，梁振英如果能

解決這三大問題，那他必然會成為深受香港

人愛戴和尊敬的帶路人，若他迷失在反對派

設下的政治泥潭中，只會蹉跎歲月，辜負中

央政府和香港市民對他的厚望。

梁振英如果要帶領香港走出一條生路，就必須撥開眼前的迷霧，實實在

在的解決香港目前最為市民所關注的三大問題：一是解決香港人的居住問

題，二是解決香港人的退休保障問題，三是重建傳統的道德觀念和愛國教

育。上述三件大事都是關係到香港的將來，和香港人命運攸關的頭等大

事。梁振英如果能解決這三大問題，那他必然會成為深受香港人愛戴和尊

敬的帶路人，若他迷失在反對派設下的政治泥潭中，只會蹉跎歲月，辜負

中央政府和香港市民對他的厚望。

資深傳媒人

梁立人做好三件事 萬民齊擁戴
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地
立
地

頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天
頂
天

司馬文未入籍料無緣超選

超
選
爭
崩
頭

反
對
派
內
訌

譚志源強調西九事件無受壓

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨堅持要派出兩隊人
參與今屆立法會選舉的「超級區議員」選舉，加上街工、民
協以至公民黨均要「爭埋一份」，令反對派陣營內訌。為
此，「民主動力」舉行會議，商討是次選舉的協調策略。不
過，各方並未能達成共識。
「民主動力」昨日舉行「協調會」，民主黨的楊森及單仲

偕，公民黨的梁家傑及陳家洛，工黨的李卓人，街工的黃潤
達，民協的廖成利及馮檢基均有出席。
「民主動力」執委鄭宇碩在會後表示，各黨派代表均同

意，反對派在「超選」的5個議席中，應爭取贏得3席。不
過，他承認各黨派未能就此取得共識，故各黨會再開會跟進
參選機制。

白鴿硬選兩席拒協調
被指一直拒絕與其他反對派陣營協調的民主黨，其代表楊

森在會後稱，反對派過去在立會選舉中均取得六成選民的支
持，故他們可以達到取得3個「超選」議席的目標，但就拒
絕評論該黨會否「讓步」改動該黨原先計劃的兩張參選名
單，稱會將之交由該黨的中委會決定。
有意參選「超選」的黃潤達建議反對派應組成一張「鑽石

名單」出選，但單仲偕「有保留」，認為反對派在2004年立
法會選舉在新界東就曾組成所謂的「鑽石名單」，但結果未
如理想。「民主動力」召集人蔡耀昌則「打圓場」稱，反對
派是否以同一張名單出選需要再商討。

有意參選立法會超級區議會
議席的公民黨南區區議員司馬
文，由於申請入籍中國籍的時
間未能趕及在今年9月份，即
立法會選舉期間前完成，令公
民黨大失預算，被迫臨時轉變
策略，改由新界西區議員陳琬

琛披掛上陣。但目前反對派初步訂
出，希望透過一個「機制」選出
「反對派超級區議會」候選名單，
以陳琬琛的全港性知名度，較為
「蝕底」，令公民黨相當頭痛。

或推低知名度者頂上
一直向外界及黨內都表示有興趣

參加超級區議會的司馬文，在各界
近日多番追問決定後，昨日終於開
腔。司馬文解釋，雖然基本法（第
六十七條）容許20%的立法會議員
為非中國籍香港永久性居民；區議
會條例（第五百四十七章第二十條）
亦容許非中國籍香港永久性居民出
任區議員；然而立法會條例（第五
百四十二章第三十七條）卻禁止非
中國籍的區議員於9月立法會選舉
中參選超級區議會議席「區議會
（第二）功能界別」。由於自己申請
入籍中國籍的時間未能趕及在今年
9月份前完成，故未能擁有2012年
立法會選舉超級區議會議席的參選
權。
司馬文希望政府及社會大眾思考

是否應該禁止一位具豐富社會服務
經驗、全心全意為中國和香港作出

貢獻的民選區議員因國籍問題而無
法於9月立法會選舉中參選超級區
議會議席。他指，自己去年11月當
選區議員後已向入境事務處處長申
請加入中國國籍，並於今年1月作
出跟進，但於上周五向處長查詢
時得悉有關申請於立法會選舉前
未能完成處理。他指，2001年盧
維思的相類申請只需時6星期便完
成，質疑自己的申請被延遲。

擬月底正式宣布放棄
他說，除非立法會條例有所修改

或能有所豁免，又或入境事務處處
長能盡快處理他的入籍申請，否則
他將於4月28日的公民黨特別黨員
大會中告知各黨員，現在並不是考
慮競逐超級區議會議席的適當時
機。又指無論結果如何，他將繼續
服務社會並專注南區區議會、薄扶
林及很多他一直參與的持續性發展
活動。　

■香港文匯報記者　鄭治祖

商會籲地產經紀一拖二做選民
新年度選民登記運動至下月

16日結束。為支持政制發展，
香港專業地產顧問商會一如過
往，在業界發動「一人三票」
運動，即確定自己做好選民登
記外，同時要呼籲多2名親
友，把握機會登記加入選民行

列，在今年9月的立法會選舉，不
要再擔當沉默的大眾，全體登記
做選民，以選票挑選出有能之士
在議會支持代理業發展，並推動
政制及代理業更健康發展。

香港專業地產顧問商會會長鄺志
輝昨日發出新聞稿，指出目前手持
執照的地產代理業從業員人數高達
34,831人，涉及104,493個家庭成
員，倘同業積極參與政制的投票，
定能貢獻及支持政制的未來發展。
他續指，因應今年立法會選舉在
即，專業地產顧問商會決定再次發
動「一人三票」運動，以團結同業
盡市民責任，寄語同業 眼生意之
餘，亦不能忽略選民的權益和義
務。　 ■香港文匯報記者　鄭治祖
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工聯「10蚊工程」
籌兩千萬戰立選

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工聯會

新屆領導層順利誕生，重量級人馬鄭耀棠

及陳婉嫻升任榮譽會長，原副會長林淑儀

當選新任會長，並積極備戰今年立法會選

舉。鄭耀棠表示，為落實「參政為勞工」

目標，該會下月初會發起名為「10蚊工

程運動」的籌款運動，務求籌募2,000萬

元目標經費，而於去年開課的「地獄式培

訓」亦於上月圓滿結束，稍後會按表現擬

定參選名單。

吳秋北目標2015會員40萬
工聯會新屆領導層昨日與傳媒會面，大談來

年工作重點。成功連任的工聯會理事長吳秋北
指，加強工會建設、推動工運持續發展，是來
屆領導層的工作目標，務求在2015年將會員人
數推至40萬人。

林淑儀誓推標準工時立法
新任會長林淑儀表示，今屆代表大會以決議

案的高層次方式處理標準工時立法，說明領導
層對立法的決心，並計劃將優化的退休保障方
案，遞交新屆政府考慮，以全面照顧打工仔及
退休長者的生活需要。
棠哥表示，在領導層改組後，工聯會60年來

撐勞工為基層的角色不變，開拓會員發展、培
訓工會及參政人才，以至做好維護打工仔權益
的工作，依舊是該會來年的工作重點。

棠哥：續派員爭五區直選
近年工聯會銳意將「勞工招牌」打進議會，

並計劃在9月的立法會選舉，以「風車效應」策

略積極搶攻8個目標議席。兼任政務委員會主任
的棠哥說，工聯會暫時未就9月立法會選舉定出
參選名單，但會繼續每區都派人出選。
為此，工聯會正 力籌劃「兩材」，即人才及

錢財，包括由下月1日起工聯會將發動「10蚊工
程」的會員募捐「聚財」，以及無附帶條件的社
會捐獻運動，務求爭取2,000萬元目標經費，
「2,000萬元絕非針對超級議席，每個直選要250
萬經費，『超級』則要600萬，其餘則用諸政務
委員會」，又會評估接受過他們「地獄式培訓」
的成員的表現，稍後擬定參選名單。

精挑幹將保形象透明乾淨
就建制派今年立法會選情的評估，鄭耀棠未

直接回應，但強調建制派能否順利取得2個或3
個超級議席，以及是否需要「過票」等，都不是
他最關心的，強調「做好自己方為致勝之道」：
工聯會會以保證自己的參選人勝出議席為優先

考慮，「過往經驗證明，自己先是關鍵核心。用
重藥拯救爛泥，始終都是『節哀順變』」。
鄭耀棠又指，工聯會去年精選8名幹將接受地

獄式培訓，早前更額外挑選10多人參與「洗白
白」的短期課程，汲取今屆特首選舉的經驗及
教訓，確保參政形象透明乾淨，否則放棄參選。

嫻姐邀梁振英商地區就業
兼任促進就業委員會主任的陳婉嫻透露，日

前曾經致電邀請候任行政長官梁振英到地區，
針對以就業為主的經濟發展策略展開交流，探
討今後實施落實的詳情，促委會亦於昨晚開會
「拍板」通過，稍後再發出正式邀請，期望盡快
解決貧富懸殊問題。
被問及會否為新一屆特區政府輸送政治人

才，他們則強調，要視乎政府會否提出要求，
方能因應對方要求積極物色人才，絕非工聯會
單方面的決定。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特首選舉期
間，有報道稱中聯辦官員曾向特首辦主任梁卓偉
施壓，不滿梁卓偉未能阻止立法會動用特權法調
查梁振英，有反對派立法會議員要求政府交代事
件。政制及內地事務局局長譚志源回應時表明：
「特區政府從來都沒有，亦不接受任何的施壓」，
又說記者當時所說的事情版本，包括他本人在
內，但他當時正在另一個地方和太太吃飯，故他
相信該消息只是傳言，令到所謂中聯辦官員怒罵
梁卓偉的謠言不攻自破。

余若薇追問梁卓偉事件
公民黨前黨魁余若薇昨日在立法會上引述報道

稱，有中聯辦官員於今年2月在與梁卓偉會面時
批評對方沒有設法阻止立法會動用特權法調查梁
振英，在特首選舉期間亦有選委稱中聯辦為梁振
英拉票，以及李澤楷的秘書收到中聯辦官員留
言，質問政府有沒有就此3件事採取任何行動，
並稱倘報道虛構，梁卓偉有責任向公眾澄清：
「如果這件事是錯誤報道，梁卓偉先生是有責任
向公眾解釋這件事沒發生，真相如何。如果有發
生，他的確是被人施壓，他是否應該公開出來說

出這件事呢？」

傳聞稱他在場並不正確
譚志源在回應時說：「我們從來沒有，亦不接

受任何人士向我們施壓。特區政府不會對傳媒個

別揣測性的報道作任何評論。」他指余若薇引述

的報道一直未經證實，特區政府對所有揣測性報

道都不予評論。譚志源隨後補充，在有報章首次

登出關於有中聯辦官員斥罵梁卓偉報道的前一

晚，他也收到報章查詢此事，他憶述說：「(記

者所指的)時間、地點、人物竟然包括了我自

己，我當然第一時間作出否認⋯⋯當時當刻我是

和太太在另一個地方用晚飯。所以見微知著，有

關傳聞的真確性相信是傳言。」

游說選委活動社會容許
就所謂中聯辦官員致電予李澤楷秘書一事，譚

志源就強調，新聞自由是市民及社會的基本權
利，亦是香港的核心價值之一，受到《基本法》
及《香港人權法案條例》所保障。在整個行政長
官選舉期間，各文字及電子傳媒對候選人及選舉
各方面均進行了多元、百花齊放的報道，反映香

港的新聞自由能繼續得以落實。
對有中聯辦官員向選委拉票一說，譚志源重

申，為了確保選委能安心就其自由意志作出選
擇，政府當局在上次特首選舉考慮了社會上對保
密投票安排的意見和關注，作出了多項額外措
施，相信有關安排有助加強選委有信心按其意志
進行投票。至於不同人士在選舉期間向選委游說
是正常，亦是自由社會容許。

■余若薇引述有關報道

要求梁卓偉交代。
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記者莫雪芝 攝

■譚志源強調政府不會

回應揣測性的報道。

香港文匯報

記者莫雪芝 攝

■工聯會新屆領導層昨日與傳媒會面，大談來年工作重點。 香港文匯報記者黃偉邦 攝


